

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Organo del partido Liberal dinástico de la provincia

No se publica el día siguiente a los festivos

Año VIII

Redacción, Administración e Imprenta: Calle de Alloza, 62

Martes 2 de Setiembre de 1902

Precios de suscripción En Castellón: 1 peseta al mes Fuera: 3 pesetas trimestre

Núm. 932

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia a Tarragona, deben abstenerse de asomarse a las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El propio espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

En Venecia

No porque las calles de nuestra alegre ciudad se hayan convertido por arte de encantamiento en canales parecidos a los de la ciudad de San Marcos, de donde surgen y en los que se reproducen los esbeltos y artísticos palacios habitados en otros tiempos por respetados magnates de la República de los Dux; sino por que a semejanza de los viles denunciadores encargados de procurar víctimas a la insaciable voracidad del tribunal de los Diez, hay en esta capital con ramificaciones en el resto de la provincia, algunas buenas dedicadas a la caza de desuoidos, dilaciones e inadvertencias para que puestas en conocimiento de ciertas personalidades adiciones con malicioso deleite circunstancias, analogías y complementos, y las presenten en forma nueva y totalmente diferente de lo que fueron, persiguiendo el noble fin del perjuicio para el adversario.

El juego resulta inocente porque ni estamos en la época del terror ni existe el tribunal misterioso y vengativo, aparte de que los denunciadores inspiran repulsión y desconfianza. Pero por esto cesan en sus torpes manejos y prosiguen su indigna campaña pretendiendo establecer divisiones y antagonismos y procurando despertar recelos y suspicacias.

Como de formas y prácticas sociales no conocen, mas que las que les son propias, toman la palabra por afecto, la respuesta vaga por contormidad y el criterio desahogado por prejuicio. Y aunque tal modo de pensar y obrar les proporcione contrarie-

dades y desengaños, vuelven a la carga con la tenacidad maligna de su perverso corazón.

El gesto menos expresivo, la palabra más llana, la acción noble, son comentados con malicia y expuestos con insidia. Las visitas, las conferencias, las reuniones, tienen un alcance, una trascendencia, una finalidad que ni soñar pudieron los reunidos o los conferenciantes.

Seguramente que en esta nuestra hidalga tierra poco puede el artificio y la asechancia, y más seguro aún que la repugnante labor de los denunciadores sería destruida con solo retirar las atenciones que no merecen; mas aunque parezca anómalo, es conveniente la promoción de la campaña para que el desprecio más absoluto sea el premio de la maldad desinteresada.

Gusta, y no sorprenda, a los denunciados, que se les aceche, que se les vigile, que se les delate, porque estos servicios policíacos, cuando los ejerce quien no está obligado y con solo el placer de perjudicar, son al fin la más segura garantía, el cumplido elogio de la corrección y de la caballerosidad de aquéllas.

Gusta a los denunciados la actividad, el atrevimiento, la exigencia, porque a la postre perjudica a sus autores.

Gusta a los denunciados la persecución, porque el más lerdo alcanza lo que va de la vileza a la nobleza.

¡Cuánta ruindad abrigan los que ansían despojar a otros de su legítimo derecho!

Remitido

Sr. Director del DIARIO DE CASTELLÓN.

Muy señor mío: Desde que usted publica los extractos de las sesiones que el ayuntamiento celebra constantemente de segunda convocatoria, nos venimos enterando de lo mucho que nuestros rejidores proponen al cabildo municipal, en lo tocante a reformas y mejoras materiales de esta ciudad.

Es de alabar que se proponga y acuerde (y lo sería más si se cumplimentase) el abovedamiento de la acequia mayor junto a la estación del tranvía y la construcción de aceras de la calle del Gobernador desde la esquina de la calle de

Campoamor al palacio del Obispo.

Mas no se atina por qué razón el resto de la calle del Gobernador y los trozos de acequia que empiezan junto a las Tenerías no han de ser acera y abovedados.

¿Será porque nosotros los vecinos de esta porción de calle del Gobernador no tenemos concejal que lo proponga?

Pues por conducto de usted señor director, rogamos a los ediles que se fijen en que la confluencia de esta calle y la de Tenerías se encuentra (y pueden afirmarlo tres generaciones) como en aquellos tiempos en que la policía, la higiene y el progreso no habían realizado su triunfal entrada en este país.

Hoy como entonces, en las lluvias torrenciales, que es cuando acontecen las avenidas de la acequia, desbordándose sus aguas, invaden la calle e inundan nuestras casas, las que están situadas en la acera del Norte, que es la más baja. Entonces cunde la alarma y entre los lamentos y ansias por extinguir los desalojamos nuestras viviendas como Dios es servido y nos guarecemos en las ajenas, si podemos.

En tales trances, tenemos el alivio de que viene a ver aquello si es de día, algún agente de la autoridad, y al día siguiente la prensa relata el hecho con siniestros colores, lo cual hace que se duelan de nosotros las almas piadosas, lo que ya es algo.

Con todo lo que hay tiempo suficiente para que cesando la tormenta amaine la avenida, reduzcan su curso las aguas y quede la calle convertida en magnífico barrial, que el sol, no sabemos, si por orden de la autoridad, se encarga, compasivo, de secar.

Por fin, el tiempo haciendo su oficio y coronando la obra del sol hace que recobremos el sosiego los remojados vecinos y envuelve en el olvido lo que fué.

De esta manera tan lisa, llana y suave, torcan las cosas a su ser y estado pristinos, sin gasto ni molestia para los que no los han tenido:

Y así pasan los años y las tormentas se suceden y se renuevan los ahogos..... y.... aún, puede tenerse por seguro: la acequia ocupa la mitad de la calle de las Tenerías. Lo que no ha podido averiguarse, es, si en días remotos, los barandales de la acequia ofrecían solidez y seguridad; porque, cuenta la tradición, no haberse conocido de ellos sino desavenidos promotorios formando vistosa crestería.

Pero sea de esto lo que fuere no puede negarse que hoy por hoy aún puede pasarse, con precauciones, el puente de Tenerías. De lo que sucederá mañana, no sabemos, ya que el murete encargado de proteger villas y haciendas, habiendo empezado por hacerse rosario,

se acabará en breve por aniquilarse.

También está fuera de duda que dichos parajes ofrecen mayores peligros desde la instalación eléctrica; pues cuando hay avenida y desbordamiento de aguas se apagan los candiles de la viuda, dando lugar a que se extiendan las densas sombras del famoso alumbrado mixto; y a no brillar los de cocina (cuando el vendabal lo permita) ni alma viviente se enteraría, excepción de los que se inundan, que no existe un solo farol-guía en tan dilatada calle como la del Gobernador, ni en sitio de tanto peligro como el que decimos.

¿Cómo podría evitarse esto?

Cubriendo la acequia y poniendo aceras; y pues el «Vallés» discurre subterráneo a lo largo de la calle del Gobernador, acaso sería acertado colocar tragaderas junto al rastrillo de las futuras aceras.

Rogamos a usted señor director haga llegar estas líneas a manos de algún concejal que se apiade de nosotros y a usted le quedan agradecidos y obligados los habitantes de este trozo de calle, en cuyo nombre y representación le b. e. m.,

Un vecino.

Desde Montanejos

Señor director del DIARIO DE CASTELLÓN

Muy señor mío: El Ayuntamiento de esta población del pasado año 1900, presidido por su Alcalde, el mismo que hoy lo preside con 3 votos contra 5 que en la votación obtuvo su contrario, acordó en sesión de 20 de Septiembre y 25 de Octubre del año citado, la cesión de algunos trozos de terrenos sobrantes de la vía pública y comunales, a individuos de esta población, previa tasación pericial. Su presidente contra la costumbre que tiene de no dar cumplimiento a los acuerdos de la Corporación que no le convienen, lo llevó a efecto, por supuesto sin formalidad alguna de subasta ni cosa que se le parezca, pero sea como quiera, el caso es que se cedieron los terrenos, y hoy se hallan en posesión de los mismos sus adquirentes, habiéndose en algunos edificado. Nada tendría de particular esto, si el valor de dichos terrenos que asciende a algunas pesetillas, hubiesen ingresado en arcas municipales como debía y todo el mundo creerá, pero es el caso, de que su importe no sabe nadie a donde ha ido a parar, pues en las arcas municipales no ha ingresado, ni en los libros de contabilidad constan anotados tales ingresos; ni a los adquirentes se les ha dado su correspondiente carta de pago a

pesar de que han satisfecho su importe. Algunos individuos de la población suponen con fundado motivo que han ido a parar al bolsillo de.... el Alcalde lo averiguará.

Todos estos hechos se hallan justificados en un expediente administrativo instruido por el alcalde anterior en el mes de Junio último, cuyo documento se remitió al gobierno de provincia y éste en su vista de la gravedad del caso lo devolvió por conducto de la guardia civil a esta alcaldía para que se pasara el tanto de culpa a los tribunales de justicia. Pero es el caso, que en aquella fecha (29 Junio) ya había tomado posesión de la alcaldía el que llevó a efecto la venta de los referidos solares, ó sea el alcalde actual y como en dicho expediente se justifica por certificaciones y declaración de los interesados cuanto llevo dicho, el mencionado expediente ha desaparecido tal vez para siempre, creyendo sin duda que con eso desaparecen las huellas del delito, como si al que tales datos ha suministrado no le quedasen los suficientes para poderlo reproducir ante quien sea, para que no queden impunes delitos de esta naturaleza. Como el recibo consta en el archivo del Gobierno de provincia, llamamos la atención del digno señor Gobernador civil, a fin de que se haga luz en el asunto y que como su antecesor acordó, se pase el tanto de culpa a los tribunales de justicia.

El Alcalde ha sido interrogado por el Ayuntamiento en dos sesiones consecutivas acerca del paradero de dicho documento y con la fresca memoria que le caracteriza, les ha contestado que nada sabía de él y para más guasa, les leyó a los Concejales la comunicación en la que se ordenaba se le diese posesión, único documento que dice ha recibido del Gobierno civil.

Del sistema adoptado para administrar este municipio voy a ocuparme a la ligera, pues como dice el refrán, para muestra basta un botón. En todo un año se han hecho tres asientos en el libro de ingresos, que asciende a 100 y pico de pesetas y se han cobrado más de 6.000. Sistema sencillo y de positivos resultados.

En otra ocasión trataré de otros asuntos, prometiéndole tenerle al tanto de cuanto notable ocurra en ésta.

Como siempre queda de usted su afecto, s. s. g. s. m. b.

El corresponsal. Montanejos 30 Agosto 1902.

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMA, 46—CASTELLÓN

BARATURA SIN IGUAL

Botas y brodeguines para caballero, en color y negro, desde 8 a 17.50 pesetas el par.
Para señora, también en negro y color, desde 5 a 12 pesetas el par.
Para niños, en todas clases, desde 1.50 a 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia, suma y perfección en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas vitales. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio: tienen la propiedad de separar las virtudes, aminoran los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión de todas miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, las flatulencias, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarrégios del hígado y otros desórdenes: hacen en fin que la persona que este alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de él la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resacan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, dolor de cabeza y tras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mas pesadez en la boca y poco apetito grande peso en el estómago y desfallecimientos, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin señalar de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud refiriendo á las

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. De venta en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barçelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

Y cuentan, que desde que poseyó Periquillo el millón de gracias con que Toñuela le hizo hablar, dejó de ser el que era y es pródigo en flores y piropos.

Y cuentan, que desde que poseyó Periquillo el millón de gracias con que Toñuela le hizo hablar, dejó de ser el que era y es pródigo en flores y piropos.

Abraham Ruiz.

Ultima Hora

De la casa Genaro Corrons y C^o
Cotización en Barcelona á las 16.49 de la tarde del día 1.º

Interior72.52	72.72
Exterior	00.00	
Amortizable	98.01	
Colonial	64.25	
Nortes	5.65	
Francias	00.00	
Alicantes	87.90	
Orenses	26.00	
Cubas del 86	0.00	
Cubas del 90	00.00	
Filipinas	00.00	
Aduanas	00.00	
Oblig. 5 por 100 Almansa	00.00	

aba á alentarle para que no se le diese cuenta arriba la declaración que no la demorase por más tiempo. Ese día se le presentó por fin, en calma y solo buscado por ella, pero se presentó, y sin darle tiempo á Periquillo para que esturlese lo que iba á decir. Se vieron desde lejos, y era firme resolución de Toñuela de que no se apartara de aquel momento el principio de una soñada felicidad. Llegó el momento en que se abrazaban y al aceptar la derecha de Periquillo le ofrecía, acentuó una colestil sonrisa en sus labios y gema y envolviéndole en amorosa y ardiente mirada: «Un millón de gracias!» le dijo — y quedóse parada como aguardando contestación. Perico cambió de color, balbuceó algunas frases, que Toñuela no pudo oír, y grandemente emocionado no pudo menos de contestar: «Mas de un millón de millones de gracias, que me seducen y me enloquecen, hasta el extremo de adorarla como á la Virgen...»

ministros, anticipando que carecerá de importancia, pero no se tratarán las interesantes cuestiones de actualidad.

Reemplazo

S. M. ha firmado el decreto fijando el cupo de 60.000 soldados para el reemplazo de este año.

Su averiguación

El juzgado del Congreso continúa las diligencias por las desgracias que ocasionó el descarrilamiento del tranvía.

Ha declarado, además de los heridos, el director técnico y algunos empleados atribuyendo el hecho á inadvertencia de algún pasajero que debió saltar el freno.

Regreso

El señor Canal jas ha llegado á Madrid. Dicen sus íntimos que en breve continuará el viaje de propaganda.

Por Teléfono

Madrid 1.º 11 n.

Exploión

En Cherbergo explotaron las calderas de un buque submarino ocasionando muchos muertos.

Odios

Por sus distintos procedimientos para realizar sus ideales, son muy vivos los odios entre socialistas y anarquistas.

En Gijón después del manifiesto de los anarquistas, en los momentos que los socialistas celebran las sesiones de Congreso, se han recordado los odios dando por resultado que un anarquista ha acuchillado á otro socialista.

Huelga

La huelga aumenta en Florencia generalizándose.

Tanto por las proporciones de la huelga como por las indicaciones de los huelguistas, el comercio ha cerrado todos sus establecimientos.

Viaje

Para ultimar del establecimiento de la Sucursal del Banco de España en París, ha salido para la capital de Francia el gobernador del Banco don Andrés Mellado.

Choques

En Fierre y en Villabona han ocurrido choques de trenes demerancias resultando en el primero un muerto y tres heridos graves y en el segundo un muerto y un herido.

Son de importancia los destrozos en los vagones y en la vía.

El príncipe

El príncipe de Asturias que marchó á la vecina república para presenciar las maniobras del ejército, ha llegado á Tolosa siendo recibido con todos los honores correspondientes á su cargo.

Restricción

En breve se designarán órdenes á los gobernadores restringien lo las facultades que tienen de expedir pasaportes para el extranjero, con el fin de evitar la emigración que tanto preocupa al gobierno y al país.

A San Sebastián

Ha salido para la capital donostiarra el ministro de Marina que acompañará á S. M. en su viaje á Bilbao.

Del Consejo

El consejo de ministros celebrado esta tarde ha aprobado el proyecto del ministro de Hacienda sobre el reparto del cupo de la contribución ter-

ritorial bajo la base del 16 por ciento.

El señor Rodríguez demostró con datos ciertos que la recaudación en el mes de Julio último tuvo un aumento sobre igual mes del año anterior de siete millones.

Quedó aprobados también los proyectos del ministro de Gracia y Justicia y en su virtud se reformará el Consejo de Estado, queda suprimido el Tribunal de lo Contencioso-administrativo y se crea la Sala tercera en el Tribunal Supremo para entender de los asuntos hasta ahora confiados á dicho Tribunal.

Huelgas

La actitud agresiva de los huelguistas obligó á las autoridades de Pensilvania á tomar extraordinarias precauciones, y como se agravara la situación hubo necesidad del empleo de la fuerza resultando muertos muchos huelguistas.

Gijón

Para evitar mayores conflictos entre anarquistas y socialistas, se ha prohibido el meeting solicitado por los anarquistas.

Reunión importante

Se han reunido los representantes de los periódicos de esta Corte para tratar de los incidentes ocurridos en el viaje del Rey y que dieron ocasión á manifestaciones expresivas en la prensa.

Después de amplia información y discusión acordaron abstenerse de toda información en los viajes regios.

Muñoz.

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de ejido, es garantía de su buena clase, y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar os géneros que llevan este distintivo y resalta de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera, por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son permanentes.

Tranvía de Onda al Grao

Sección de Onda á Castellón

TRENES ASCENDENTES

Horas de salida

De Castellón.—6.20, 8.5, 10.10 14.15, 19.5.
De Almazora.—6.42, 8.50, 10.34 14.54, 19.29.
De Villarreal.—7.7 8.56, 15.01 19.52.

TRENES DESCENDENTES

De Onda.—5, 8.5, 12.30 18.9.
De Bechí.—5.29, 8.31, 12.59 18.58
De Villarreal.—7.12, 8.58, 10.58, 13.25, 9.04.
De Almazora.—7.35, 9.23, 11.22 13.50, 19.48.

dia más creciente: solicitada por una parte del público de provincias; que no vive en puntos donde está organizada la venta pública, abre suscripción en las siguientes condiciones:

Un trimestre en España, 1,50 pesetas.

En el extranjero, 3,00 id.

En América, un año, 20,00 id.

Números atrasados, 0,50 id.

Al que se suscriba por un año, se le remiten los seis números publicados.

Precio del año en España: Seis pesetas.

Presios de suscripcion

En Castellón, un mes, 1'00 pesetas. Fuera. 3 trimestre. Anuncios y cuadros a precios convencionales.

Compuesto de Zarzaparrilla



Dr. Ayer

MEDALLA DE ORO

Cura radicalmente la eczema, la herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada a tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer



Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz.

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por dolencias que se curan fácilmente si se les aplica a tiempo el remedio propio. La dilatación suele ser fácil. Los resfriados y la tos, si no se quitan, pueden degenerar en laringitis, asma, bronquitis, pulmonía o tisis. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias. Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

PILDORAS CATARTICAS

La Mejor MEDICINA de Familia.



El vientre, así como también el hígado, necesitan limpieza y los dolores de cabeza, migrañas, jaquecas y los dolores de estómago, nervios y caligas, enfermedades que en muchos casos proceden de la indigestión, evitan siempre sufrimientos y gastos si uno que los tiene. Las eminencias médicas las prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

Zarzaparrilla del Dr. Ayer



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

Cura radicalmente la eczema, la herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada a tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

VIGOR DEL CABELLO del Dr. AYER



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello cano su primitivo color, dando a su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DE NIELK

ASMA LÍQUOR ANTIMÓNICO DEL DR. KLEIN

TOS PASTILLAS PECTORALES DEL DR. KLEIN

Am-nelsto 5 Centimos

ORS

Año VIII

Advertencia

Los que viajan en la línea de Valencia, deben abstenerse de las ventanillas que se cruzan el espacio que queda en y la baranda de recepeligro.

LA DOCTRINA DE

De un discurso pronunciado recientemente por Roca, al dimitir su cargo de «Ultima hora» que el pueblo resuelto que ninguno de los europeos influyan en América. Por los términos en que se expresaba el presidente norteamericano que su soberbia basar las lindes del Tomadas las palabras de la letra, a sostener que el p esta firmemente re solo a estorbar que los europeos influyan en América. «The Times» depon que el mundo es un solo y comprensible pueblo yuki. El gr inglés excusa el hecho de que los Estados Unidos se opongan energicamente a que las europeas ganen la ventaja política o lle cualquier plan de América; pero no con que punto es tole gran república con ponderancia económica las mismas naciones Digase lo que a